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济青高速铁路有限公司：

党员做先锋，让党旗在高铁建设一线飘扬
领导带头“跟我冲”

党员争相做先锋

在济青高铁公司，大家经常
把高铁建设和行军作战类比：工
程建设、征地拆迁等一线是先
锋，领导班子多数时候是指挥
员，统筹整个战役，有时他们也
会披挂上阵当先锋，带队到现场
检查或包保。遇到急难险重的工
作时，他们说的不是“给我冲”，
而是“跟我冲”，正是由于领导带
头冲在前，才能够感染广大党员
团结一致，涌现出一幕幕争做先
锋的场景。

在济青高铁征迁现场，广大
党员冬冒严寒，夏顶酷暑，连续
三个元旦和两个小年都奋战在
一线开展现场清点，仅用4个月
就完成了红线内征地，开创了全
国铁路项目征迁工作的“济青高
铁速度”。在工程建设一线，现场
指挥部、工程管理部和安全质量
部的党员先锋不畏严寒酷暑，不
惧雨雪风霜，即使皮肤被晒得黝
黑，手脚被冻出冻疮，也仍然坚
守在现场，紧盯工程进度和质量
安全，无一人退缩。

今年五一小长假期间，公司
党员领导干部带头坚守潍烟、莱
荣高铁工程建设一线，严格落实
安全生产责任，确保了五一期间
工程建设稳步推进，各项工作安
全可控。当有人为他们感慨“难
得的假期全部泡在了工地上，真
是可惜”的时候，他们却一笑了
之：“能为高铁建设施工安全贡

献自己的一份力量，值了！”

做好前期工作

献上漂亮“助攻”

奋战在一线的是先锋，公司
的计划合同部、财务部等业务部
门则像左右两军，为先锋攻城拔
寨做好策应和助攻。

实际上，高铁建设千头万
绪，比行军作战复杂得多，高铁

建设的第一道关就是前期工作
这一重要基础环节，前置程序
多、审批周期长、对接部门多。
2020年，面对工程建设与新冠肺
炎疫情的不利局面叠加，而且莱
荣高铁设计单位人员多来自武
汉疫情严重地区无法按期到岗
的情况下，公司广大党员发扬攻
坚克难精神，为项目定测人员进
场四处奔走对接各方；有的同志
拖着大病初愈的身体，坚持飞到
深圳与专家会合，汇报概算鉴修
情况；有的同志在设计单位进场
定测之前，就向各市、县、乡镇街
道落实好防疫政策，扫清各种障
碍……最终在付出了艰辛努力
下，潍烟、莱荣两个项目在2月底
全部实现进场定测，为按期开工
奠定了坚实的基础。

高铁建设还面临巨大的资
金压力，因此资金筹措尤为重
要。财务部党员们通过开源节

流，与济青高铁沿线涉及到的19
个县区38个税务局积极沟通，将
纳税申报工作压茬进行、多头并
进，通过委托代征，既保证了税
收到位，又为公司增加了实实在
在的现金流。在对最新减税降税
政策研究时，财务部党员们发现
增值税期末留抵退税政策正好
适用于公司项目建设情况，最终
通过积极努力完成了退税，公司
成为济南市第一家实现退税的
企业，累计实现退税10多亿元，
为公司弥补了运营资金缺口，为
高铁建设献上了漂亮的“助攻”。

搞好后勤保障

让前方无后顾之忧

作战中，光靠前锋摧城拔
寨，左右两军做好策应助攻，还
不能保证万无一失，赢得胜利也
离不开后方粮草辎重的保障，只
有前、中、后三军完美配合，才能

实现无往而不胜。同样，高铁建
设中，后方的物资供给、后勤保
障也不可或缺。

兵马未动，粮草先行，高铁
建设过程中的桩基、承台、墩身、
箱梁、轨道施工等各个环节，都
需要大量的物资供应，物资设备
部的党员们长期奔波在高铁物
资采购招标的路上，保障供给。
他们创新了潍莱高铁的钢轨供
应模式，在国铁集团不为地方高
铁提供钢轨供应计划的新情况
下，采取自主公开招标模式，并
对生产、焊接、运输环节进行精
细协调，提前完成了长轨供应任
务，确保了潍莱高铁顺利铺轨。

在济青、潍莱高铁联调联试
期间，由办公室和党群工作部组
成的后勤保障小组，每天承担着
200多人的住宿、用车、送餐、用
水等繁重的后勤保障任务，他们
充分发挥党员先锋模范作用，分
工协作，每天从凌晨5点多工作
到子夜12点多，默默坚守。2018
年济青高铁联调联试的3个月间
和2020年潍莱高铁联调联试的3
个月间，后勤保障团队实现零差
错，保障满意度极高，得到了联
调联试队伍的一致好评，有力地
保障了联调联试顺利进行。

目前，潍烟、莱荣高铁建设
正在如火如荼进行，公司全体党
员在各个岗位上默默付出，无私
奉献，高扬党旗，不断擦亮“红色
济青 高铁先锋”的党建品牌，
不断为山东高铁建设事业添砖
加瓦。 (宋磊、王红波)

“作为党员，我将发挥先
锋模范作用，坚守一线，为高
铁建设当好先锋。” 5 月 2 0
日，济青高铁公司青年党员
在高铁施工现场表达祝愿，
许下誓言。近年来，公司广大
党员冲锋在前，团结奉献，让
党旗在高铁建设一线飘扬，
在各项工作领域取得优异成
绩，实现了“工程优质、干部
优秀”。

电梯一周坏了三次 居民提心吊胆
物业称电梯已出质保期，安排了维保人员常驻小区救急

6月1日上午，历城
区市场监管局对天齐奥
东花园小区频出故障的
电梯进行了检查，并责
成物业及维保公司邀请
专家对电梯进行安全评
估，根据评估报告对相
应设备进行更换或者维
修。

据历城区市场监管
局相关工作人员介绍，
天齐奥东花园出现问题
的电梯为1号楼东单元
东梯，电梯定期检验报
告显示检验日期为2021
年 3月 15日。根据维保
公司负责人介绍，该电
梯 5月 20日至 5月 31日
停 梯 5 次（ 制 动 器 故
障），5月30日出现困人，
15分钟内解救完毕，原
因是限速开关问题。5
月29日更换制动器，更
换后因为抱闸间隙停梯
两次，5月31日晚邀请三
菱电梯技术员现场排查问题，6月1日
准备再次更换制动继电器。

历城区市场监管局执法人员现场
提取了特种设备使用标志、电梯定期
检验报告等相关材料。为保证电梯正
常运行，为广大业主提供安全的乘梯
环境，根据现场检查的情况，责成物业
公司及维保公司邀请山东省特检院专
家对该电梯进行全方位安全评估，根
据评估报告，对相应设备进行更换或
维修。

对于上述情况，记者及时通报给
了爆料人“维生素C”，他表示对接下
来的评估很期待，同时对齐鲁晚报·齐
鲁壹点的关注表示感谢。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 李培乐 见习记者 高曼娟

电梯快速下坠，有时还夹人

住进新房子，本来是件喜事，可是家
住济南市凤岐路天齐奥东花园的壹粉“维
生素C”最近却提心吊胆。

5月30日，壹粉告诉齐鲁晚报·齐鲁壹
点记者，自己所在的单元楼电梯经常坏，
甚至有的时候两部电梯都无法正常使用，
居民只能爬楼梯。这是高层住宅，困难可
想而知。

“维生素C”表示，之前有一次电梯从15
楼快速下坠，居民把按钮全摁了，才停在了
11楼。现在他每次乘坐电梯都有些担心，对
于电梯安全的知识，也是天天看,“遇到紧急
情况要学会应对。”被迫成为“电梯专家”的
他表示，旁边的5号楼电梯也频繁出故障。

“他们的电梯交付没几年，光动用维保基金
就已经十多万元了，居民多次拨打12345热
线，但是一直也得不到彻底解决，现在就想
知道小区电梯是否有质量问题。”

5月30日上午，记者来到天齐奥东花园小
区进行实地走访。据了解，该小区2016年交
房，属于比较新的小区。在1号楼楼下的小花
园里，几位居民正聚在一起聊天纳凉，当记者
询问小区电梯情况时，居民们略显激动。一位
老年居民说：“听说了电梯下坠的事，但没有
亲眼看见，不过这边的电梯确实是坏了好几
次了，平时上电梯的时候就听见嘎吱嘎吱的
响声，都不太敢坐了。”

另一位居民说，有一次乘电梯发现楼
层按钮不亮，按了之后也不知道到了哪
层；有时电梯还会出现夹人的情况。

在1号楼2单元，一位正在乘坐电梯的女
士打开业主群给记者看，“东电梯又坏了”“电
梯停在29楼不动了”“一周就坏了至少三次，
出故障简直是正常现象了。”记者看到，在业

主群里大家都在讨论电梯故障的事。

已进行了维修，将全面排查

记者分别尝试乘坐了1号楼1单元和2
单元的两部电梯。在2单元，记者看到有的
业主推着自行车上楼，还有的业主利用电
梯搬运木质箱柜。

在1单元，很多居民都在乘坐东侧的
电梯，“西侧电梯出问题比较多，所以只要
不是很忙就不愿意乘坐。”一位居民说。

在电梯间里，记者注意到，特种设备
使用标志下次检验日期竟是2021年3月。
不过物业随后换上了新的，新的使用标志
下次检验日期为2022年3月。

对于电梯的故障问题，小区物业孙经
理表示，“我们也很头疼，5月29日电梯出

现异常后，维保人员待了一天，进行了抢
修，更换了配件。”孙经理说，目前小区的
电梯已经出了质保期。

孙经理说，目前电梯是半个月维保一
次，已经安排了一名维保人员常驻小区，如
有紧急情况，15分钟内便会到场解决。对于
维保基金及电梯内特种设备使用标志，孙
经理解释说，目前只有5号楼和8号楼因为
更换主机和电缆动用十余万元维修基金，
其他楼并没有动用维修基金，日常是靠物
业费进行维保的。至于特种设备使用标志
的事，物业原来打印了新的覆盖在上面，几
天前不知被谁撕掉了，这才又换上了新的。

孙经理同时表示，接下来会再次联系
维保单位对小区电梯进行全面排查，物业
人员会现场进行监督，每次维保都会拍照
发到业主群里，让业主放心。
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5月30日，居民正在准备乘坐电梯上楼。

近日，壹粉“维生素C”向齐鲁晚报·齐鲁壹点反映，济
南天齐奥东花园小区1号楼2单元的电梯经常出故障，维修
不彻底，希望帮忙处理一下。“5月29日再次出现了电梯快速
坠落的情况，太吓人了！”
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